

Comercio bilateral: Argentina-Brasil

En diciembre disminuyó el intercambio comercial con Brasil, que volvió a mostrar saldo positivo para Argentina.

El **comercio bilateral entre Argentina y Brasil** fue de **U\$S 1959 millones** en el duodécimo mes del año, un **17,5% inferior al valor obtenido en igual período de 2021**, cuando había sido de U\$S 2373 millones. Asimismo, el intercambio cayó un **19,8% con respecto a noviembre pasado**, debido a la baja de importaciones en un 18,0% y a la caída de las exportaciones en un 21,4%.

Las **ventas argentinas a Brasil disminuyeron en diciembre de 2022 un 20,5% con respecto a diciembre de 2021** (tercer mes de baja consecutiva) al sumar U\$S 981 millones, mientras que las **importaciones desde aquel destino** fueron por U\$S 978 millones y **mostraron una caída interanual del 14,1%**. Así, el **saldo comercial para Argentina arrojó un superávit**, por segunda vez luego de diez meses consecutivos de déficit comercial, **de U\$S 4 millones**, tal como había ocurrido en diciembre de 2021, aunque con un saldo comercial menor al de aquel período (**U\$S 96 millones**). **De esta forma, se repite lo sucedido en los dos últimos meses de 2021.**

El **comercio entre ambos países** acumuló en **doce meses del año un saldo negativo para la Argentina por U\$S 2268 millones**. Vale señalar que las exportaciones crecieron 9,7% en 2022 con respecto a doce meses de 2021, mientras que las importaciones desde Brasil aumentaron un 29,4% en el mismo período.

Es importante destacar que Brasil es el principal socio comercial de Argentina, relación que históricamente mostró saldos deficitarios debido a que las importaciones desde aquel país suelen ser estratégicas para nuestro tejido productivo.

La **baja interanual de las exportaciones de Argentina hacia Brasil registrada en diciembre (20,5%)** correspondió principalmente a la caída de trigo y centeno sin moler, propano y butano líquido, vehículos de pasajeros y vehículos a motor para el transporte de mercancías y usos especiales mientras que la **disminución interanual de las importaciones argentinas (14,1%)** se explicó principalmente por vehículos de pasajeros, mineral de hierro y sus concentrados y papel y cartón.

Argentina se posicionó en cuarto lugar entre los mayores proveedores de Brasil, detrás de China y Hong Kong y Macao (U\$S 4723 millones), Estados Unidos (U\$S 3844 millones) y Alemania (U\$S 1086 millones). **A su vez, entre los principales compradores de Brasil, Argentina se ubicó tercera**, detrás de China, Hong Kong y Macao (U\$S 6532 millones) y Estados Unidos (U\$S 3597 millones).

Las exportaciones de Brasil al mundo aumentaron un 9,4% en diciembre de 2022 con respecto a igual mes de 2021, al pasar de U\$S 24.366 millones a U\$S 26.645 millones. Por su parte, las importaciones totales crecieron un 7,1% con respecto a las registradas hace un año (U\$S 20.418 millones en 2021 vs. U\$S 21.866 millones este año). De este modo, el resultado comercial brasileño fue superavitario —por undécimo mes consecutivo— en U\$S 4780 millones, una situación semejante a la observada en diciembre de 2021: en dicho período el saldo había sido positivo en U\$S 3948 millones.

Las expectativas de mercado que relevó en diciembre el **Banco Central de Brasil** se mantuvieron constante con respecto al mes anterior en **materia de crecimiento estimado para 2022** (3,05% contra 3,04%). Asimismo, la expectativa sobre la suba de precios anual disminuyó al 5,62% desde el

5,92% del mes anterior. Asimismo, se espera que el nivel de tasa de interés Selic se mantenga en el 13,75% actual.

Por su parte, las expectativas para 2023 muestran un pequeño crecimiento del PIB del 0,8%, mientras que la inflación alcanzaría el 5,31% y la tasa de interés bajaría al 12,25%.